
Freie Wählergemeinschaft Ahnatal 
                   Fraktionsvorsitzender: Sven Makoschey, Diebeltor 6c, 34292 Ahnatal 
 

 
FWG Ahnatal        Telefon: 05609-9748 
Fraktionsvorsitzender: Sven Makoschey    Mail: sven.makoschey@gmx.de 
 

An 
den Gemeindevorstand der Gemeinde 
Ahnatal 
- Rathaus- 
Wilhelmsthaler Str. 3 
34292 Ahnatal 
 
 

12.08.2024 
Sehr geehrter Bürgermeister Hänes,  
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
ich bitte um Beantwortung der nachfolgenden Fragen in der nächsten Sitzung der 
Gemeindevertretung Ahnatal. 
 
Zur Situation:  
Der Ausbau des Fahrradwegenetzes führte vielfach zu Diskussionen, auch noch 
nach dem mehrheitlichen Beschluss zur Erweiterung desselben durch die 
Gemeindevertretung. Wenngleich dieser Ausbau zuvor ausgiebig diskutiert wurde, 
verbleiben noch offene Fragen. Ausgleichsmaßnahmen mit Blick auf Klima und 
Naturschutz wurden für uns nicht ausreichend dargestellt. Die Höhe des 
Radverkehrsaufkommens wurde nicht beziffert. 
Wie jedem bekannt, ist Ahnatal in einer schwierigen finanziellen Situation. Dieses 
Haushaltsdefizit muss wieder ausgeglichen werden! Wir müssen somit auch Folge-
Ausgaben im Blick halten! 
 
Fragen: 
1) Wie viele Kilometer neuer Radwege wurden nach dem Radkonzept der Gemeinde 
Ahnatal bisher gebaut und wie viele Kilometer werden nach dem letzten Beschluss 
der Gemeindevertretung vom 02.05.2024 dazu kommen? Von welcher ungefähren 
Flächengröße und damit versiegelter Fläche durch das Radkonzept sprechen wir? 
 
2) Welche Folgekosten sind für Pflege sowie Instandhaltung zu erwarten? 
 
3) Ausgleichsmaßnahmen 
a) Wurde die Möglichkeit wasserdurchlässiger Radwege z.B. mit RC-Material, mit 
Blick auf klimaangepasste Gestaltung von Radwegen in die Planungsüberlegungen 
einbezogen? Falls nein, warum nicht? 
b) Fand im Rahmen der Planung eine Kooperation mit der unteren Naturschutz-
behörde statt? 
c) Welche Ausgleichsmaßnahmen sind aufgrund der umfänglichen Versiegelungen 
zur Kompensierung geplant? 
 
4) Das Stadtradeln führt häufig zu einer erhöhten Nutzung des Fahrrades in einer 
Gemeinde für einen festgelegten Zeitraum. Wie hoch war die Beteiligung in der 
Gemeinde Ahnatal in den Jahren 2022, 2023 und 2024? 
 

Mit freundlichen Grüßen    Sven Makoschey 




